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В Тобольске на площад-
ке бизнес-отеля «Славян-
ская» состоялось обучаю-
щее мероприятие нового 
формата для представи-
телей малого и среднего 
бизнеса – нетворкинг «От-
крытый диалог». Инициа-
торами и организаторами 
его выступили тобольское 
отделение общероссий-
ской общественной орга-
низации малого и средне-
го предпринимательства 
«Опора России» и центр 
«Мой бизнес» фонда «Инве-
стиционное агентство Тю-
менской области».

Более 35 предпринимате-
лей Тобольска в неформаль-
ной обстановке общались 
между собой и с опытны-
ми экспертами, профессио-               
налами в различных сфе-
рах предпринимательской 
деятельности, получали но-
вые знания, обсуждали ин-
тересующие вопросы, обме-
нивались опытом, заводили 
новые деловые контакты. И 
всё это за чашкой чая, в рас-
полагающей атмосфере, в 
формате открытого  диалога.

НАЦПРОЕКТ «ПОДДЕРЖКА ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА» 

Просто о сложном
Поделиться своим опы-

том с тобольскими пред-
принимателями приехали 
эксперты из Тюмени. Ок-
сана Астафьева, директор 
центра занятости населе-
ния Тюмени и Тюменского 
района, рассказала о спосо-
бах организации рабочих 
мест при поддержке служ-
бы занятости, перспективах 
совместного развития. Ре-
гиональный руководитель 
направления «1С: Дистри-
бьюция» в ООО «Дист АйТи» 
Рузалия Нуруллина пред-
ставила тему управленче-
ского учёта. В беседе с ней 
предприниматели изучи-
ли основные методы, приё-
мы и три основных отчёта 
в управленческом учёте, а 
также АВС-анализ.

Управляющая ООО «Нало-
говый советник» Екатерина 
Власова проконсультирова-
ла участников нетворкинга 
по вопросам налогового кон-
троля, необоснованной на-
логовой выгоды, рассказа-
ла об «опасных» схемах оп-
тимизации, а также о «дол-
говом центре» и чего от не-
го ожидать. Также на встре-
че выступила и тобольский 

эксперт Екатерина Борно-
волокова, руководитель 
«1С:БухОбслуживание». Она 
познакомила предпринима-
телей с особенностями ве-
дения бухгалтерского учё-
та в современных условиях, 
а также о новшествах в на-
логообложении.

– Благодарим всех экс-
пертов за плодотворную ра-

боту, за то, что смогли за-
жечь и разговорить участ-
ников, создать доверитель-
ную деловую атмосферу. 
Всем участникам желаем 
процветания, успешного 
бизнеса и отличного дохо-
да! И до встречи на следую-
щем семинаре, – пожелал 
один из главных организа-
торов обучения, председа-

Юбилейные отметки

По случаю юбилея «Единой России» тобольские 
партийцы получили награды. 20-летию партии был 
посвящён торжественный приём, который прошёл в 
доме культуры «Синтез».

Участников праздничной встречи приветствова-
ли глава Тобольска, секретарь городского отделения 
партии Максим Афанасьев, депутат Тюменской об-
ластной думы, председатель регионального совета 
сторонников «Единой России», областной координа-
тор партпроекта «Старшее поколение» Фуат Сайфут-
динов и зампредседателя городской думы, исполни-
тельный секретарь местного отделения партии Ми-
хаил Никитин.

В ходе церемонии состоялось вручение партбиле-
тов. В торжественной обстановке их получили Ольга 
Пчелова, Марина Ястребова, Елена Баженова и Екате-
рина Ардышева.

В связи с юбилеем партии благодарственными 
письмами были отмечены секретари первичных от-
делений «Единой России» города Тобольска: Вера              
Кудряшова, Светлана Хорошева, Ольга Ключко, Ан-
гелина Базик, Людмила Торопова, Татьяна Кухарен-
ко, Галина Юрьева, Людмила Кибало, Наиль Янишев 
и Наталья Ляховец.

Заслуженными наградами также были отмечаны 
партийные активисты Елена Тарлап, Ирина Ямалее-
ва, Нина Кошукова, Мария Злыгостева, Любовь Ив-
ченко, Олег Федоровский, замруководителя местно-
го отделения «Молодой гвардии Единой России» Ели-
завета Волкова, Лариса Ушакова, Айгуль Усманова и 
Артём Поляков.

Благодарственные письма вручили и руководите-
лям исполнительного комитета городского отделения 
«Единой России» Сергею Жмурову и Абузару Зиятову.

За вклад в становление партнёрских отношений и 
деловое сотрудничество благодарственным письмом 
был отмечен директор Тобольского драмтеатра Евге-
ний Пономарёв.

Финансовые вопросы
ДУМЫ В ДУМЕ

Во время обсуждения 
проекта бюджета города 
на 2022 год тобольские де-
путаты интересовались 
многими моментами фор-
мирования бюджетных 
расходов.

деятельности», на которую 
в 2022 году предусмотре-
ны бюджетные средства в 
размере 1,8 млн рублей. «В 
том числе на финансовую 
поддержку товаропроиз-
водителей (на их увеличе-
ние, стимулирование лега-
лизации товаропроизводи-
телей) – на субсидирование 
части затрат, связанных с 
сертификацией производи-
мой продукции. А также с 
целью создания креативно-
го кластера для повышения 
инвестиционной привлека-
тельности города, его про-
движения и узнаваемости 
во внешней среде – на суб-
сидирование части затрат, 
связанных с продвижением 
брендбука «Базарная пло-
щадь», – прокомментирова-
ла Зухра Исимбаева.

К тому же, по её словам, в 
следующем году будет про-
должена работа кол-центра 
для предпринимателей, где 
они могут бесплатно полу-
чить всю информацию по 
вопросам поддержки мало-
го и среднего предпринима-
тельства, по изменению за-

тамента экономики города.
Депутат Константинов 

затронул тему инициатив-
ных проектов, которые бы-
ли анонсированы главой го-
рода в этом году на одном 
из весенних заседаний То-
больской городской думы. 
Напомним, с текущего го-
да в бюджете Тобольска вы-

 ” В 2021 году на реализацию 
инициативных проектов было 
выделено из бюджета города 
Тобольска 26 млн рублей. «В 2022 
году предусмотрены средства в 
объёме 10 млн рублей
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Депутат Константин Кон-
стантинов уточнил, какие 
меры поддержки предпри-
нимателей предусмотре-
ны в бюджете на 2022 год. 
Как сообщила директор де-
партамента экономики ад-
министрации города Зухра 
Исимбаева, в Тобольске реа-
лизуется муниципальная 
программа «Развитие мало-
го и среднего предпринима-
тельства, инвестиционной 

ных проектов было выде-
лено из бюджета города То-
больска 26 млн рублей. «В 
2022 году предусмотрены 
средства в объёме 10 млн 
рублей. После подписания 
соглашения и определения 
условий и порядка предо-
ставления указанной суб-
сидии, информация о поряд-

конодательства, ограничи-
тельным мерам и формам 
поддержки, а также с целью 
повышения предпринима-
тельской грамотности в во-
просах организации и веде-
ния предпринимательской 
деятельности, повышения 
финансовой, правовой и 
управленческой компетен-
ций. «В период пандемии 
деятельность кол-центра 
доказала свою эффектив-
ность и актуальность, была 
востребована предприни-
мательским сообществом, 
подтвердилась необходи-
мость оперативного и свое-
временного реагирования 
на обращения предприни-
мателей на местах», – под-
черкнула директор депар-

деляются средства на ини- 
циативные проекты раз-
личных некоммерческих 
объединений жителей го-
рода по благоустройству 
общественных пространств 
и территорий Тобольска (по 
конкурсу). 

По словам директора де-
партамента финансов ад-
министрации города Татья-
ны Шевченко, в 2021 году 
на реализацию инициатив-
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ке внесения инициативных 
проектов в администрацию 
города, о проведении кон-
курсного отбора инициа-
тивных проектов будет раз-
мещена на официальном 
сайте администрации го-
рода admtobolsk.ru в разде-
ле «Инициативные проекты 
и СМИ», – пояснила Татьяна 
Шевченко.
✍eЕкатерина ВОЛЬНОВА

тель Тобольского отделения 
«Опоры России» Константин 
Константинов.

В завершение нетворкинга 
все участники делились толь-
ко положительными отзыва-
ми о формате и эффективно-
сти проведённого мероприя-
тия, надеясь на его продолже-
ние в ближайшее время.

俯eНаталья ЮРЬЕВА

«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

УДИВИТЕЛЬНОЕ РЯДОМ

Из урны да в музей

Уникальная находка с Тобольского мусоросор-
тировочного завода стала музейным экспонатом. 
Издания прошлого века, датированные 30-ми, 40-ми 
и 50-ми годами прошлого века, которые в начале 
ноября спасли работники мусоросортировочного 
завода в Тюменской области, переданы в коллекцию 
Тобольского музея печати.

Считалось, что в подшивке только газета «Изве-
стия» 1934 года. Но при детальном изучении, когда 
газеты подсохли, выяснилось, что она содержит так-
же отдельные номер «Известий» за 1947 год, несколь-
ко экземпляров «Коммунистического просвещения» 
1932 и 1935 годов, «За индустриализацию» 1932 года, 
«Комсомольской правды» 1947 года, «Правды» 1930, 
1951 и 1958 годов.

Удивительная находка чудом уцелела в кузове му-
соровоза, который доставил на завод твёрдые комму-
нальные отходы, и была обнаружена только в процес-
се первичной сортировки, сообщают в пресс-службе 
регионального оператора. Поэтому в какой именно 
партии ТКО находились газеты и откуда они попали 
на МСЗ, выяснить не удалось – предприятие обслу-
живает сразу четыре муниципалитета: это город То-
больск, а также Тобольский, Уватский и Вагайский 
районы.

– Это очень ценный подарок для нашего музея, ко-
торый скоро отпразднует свой первый юбилей. Под-
шивка газет станет одной из жемчужин коллекции 
и будет экспонироваться во время специализирован-
ных выставок. Газеты удивительно хорошо сохрани-
лись и уцелели во время своих приключений, но им 
требуется небольшая реставрация, – сообщила заве-
дующая музеем печати Елена Швецова.

俯eВера ВОЛГИНА

Тобольские предприниматели смогли не только пообщаться в неформальной обстановке, 
но и поучиться важным для них сегодня вещам

Волонтёры-доноры
Единороссы тобольского городского  отделения 

партии вновь приняли участие в партийной акции 
«Волонтёры-доноры», приуроченной ко Дню добро-
вольца (5 декабря).

В период пандемии коронавируса к тобольским 
единороссам присоединились молодогвардейцы го-
рода, которые с апреля 2020-го провели несколько 
волн одноимённой акции по сдаче крови. Волонтёр-
ско-донорские мероприятия активистов МГЕР про-
должаются.

– Сдача донорской крови — важный социальный по-
ступок, – подчеркнул исполнительный секретарь То-
больского  местного отделения «Единой России» Ми-
хаил Никитин. А мы напомним, что  ежегодно при-
мерно 1-1,5% россиян нуждаются в донорской кро-
ви. Это почти 1,5 млн человек. В пандемию у меди-
цинских учреждений особенно усилилась востребо-
ванность в донорской помощи. При этом число регу-
лярных доноров не превышает 2 % населения, а для 
поддержания необходимого запаса крови нужно не 
менее 4 %. Поэтому помощь волонтёров-партийцев 
очень своевременна.

ПЛАТЕЖОМ КРАСЕН

Есть популярный в 
народе миф, что если не 
платить за жилищно-ком-
мунальные услуги и не 
выезжать за границу, то 
можно спокойно жить, иг-
норируя квитанции.

Аренду квартиры приня-
то оплачивать за месяц впе-
рёд, за покупки в магази-
не мы расплачиваемся сра-
зу, а квитанции за жилищ-
но-коммунальные услуги 
почему-то привыкли откла-
дывать до лучших времён 
или можем вовсе о них за-
быть. В результате тоболя-
ки задолжали управляю-
щим компаниям миллионы 
рублей. 

Но такое безбедное про-
живание скоро для них за-
кончится: УК разработали 
комплекс мероприятий для 
борьбы со злостными не-
плательщиками. Их обсуди-
ли на заседании комиссии 
по мониторингу внесения 
просроченной задолженно-
сти за жилое помещение и 
коммунальные услуги жи-
лищного фонда Тобольска 
при главе города Максиме 
Афанасьеве.

– Цель работы комиссии 

Совсем не мелочь

– выработать алгоритм дей-
ствий УК с должниками. 
Ещё на прошлой встрече мы 
обсудили комплекс меро-
приятий, которые есть в ра-
боте у УК. При этом мы не 
должны упускать динами-
ку и добиться максималь-
ного результата, – отметил, 
открывая заседание, глава. 

Возможность рассказать 
о результатах работы, о ме-
роприятиях, которые они 
задействуют в борьбе со 
злостными неплательщика-
ми, на заседании была пре-
доставлена пяти управляю-
щим компаниям.  

Большая задолженность 
накопилась у УК «Истори-
ческая часть». Как выясни-
лось у них дебиторская за-

долженность с 2006 г. по но-
ябрь 2021 г. составляет бо-
лее 12 млн рублей, из них 
долг населения – свыше 11, 
в УК «Дом-Сервис» пример-
но 8,5 млн рублей. Она не-
дополучает ежемесяч-
но 160 тыс. рублей, а также 
примерно 50 % задолжен-
ностей – с истекшим сро-
ком исковой давности. Ког-
да заместитель директора 
компании Владимир Люб-
ченко посетовал, что платё-
жеспособность населения 
упала из-за пандемии, гла-
ва города немедленно от-
реагировал: «Почему-то та-
кого спада у ресурсников 
нет, значит, это недоработ-
ка вашего уровня, а не вина                             
пандемии», – заявил он.

 Долги можно не платить? 
Закон говорит, что неко-
торые долги действитель-
но можно простить, если 
по ним прошёл срок давно-
сти. По статье 195 Граждан-
ского кодекса РФ срок ис-
ковой давности составляет                          
3 года. 

– Что вы держите задол-
женность с истёкшим сро-
ком давности у себя в ку-
бышке! Если бы вы списа-
ли её, то она уменьшилась 
бы наполовину, – посетовал 
заместитель главы города 
Геннадий Зверев. Совет спи-
сывать такие долги он дал и 
другим компаниям, у кото-
рых аналогичная проблема. 

Чтобы не было долгов или 
чтобы уменьшить их, УК 
должны вести претензи-
онно-исковую работу в со-
ответствии с требования-
ми. Сюда включаются такие 
официальные способы ра-
боты с неплательщиками, 
как, например, претензии, 
уведомления, введение час-
тичного или полного огра-
ничения потребления ком-
мунальными ресурсами, су-
дебные взыскания долга за 
ЖКУ. Когда меры отрабаты-
ваются, есть и результат. И 
такие примеры есть. Взять 

хотя бы УК «ТобольскСтрой-
Инвест», где задолженность 
за 2021 год составила всего 
21 тыс. рублей, или ИП Ней-
ковчен, где долгов вовсе 
нет. Неплохо работает с за-
должниками и ООО «Софит», 
где задолженность с 490 
тыс. руб. в 2020 году снизи-
лась до 326 тыс. в текущем.

– У каждой компании есть 
свой опыт работы с должни-
ками, – подчеркнул заве-
дующий Тобольским ТРИЦ 
Игорь Дудников. Но этого, 
по словам Геннадия Звере-
ва, недостаточно. Поэтому 
он предложил искать не-
стандартные методы: до-
звоны, предупреждения об 
ограничении услуг, почто-
вые отправления, рейды с 
судебными приставами по 
квартирам должников, что 
эффективно применяет АО 
ЭК «Восток».

Как мы знаем, проблему 
легче предупредить, чем 
в дальнейшем решать её.                
Поэтому Геннадий Зверев 
предложил всем присут-
ствующим на комиссии от-
ветственным лицам ко всем 
прочим применяемым ме-
рам добавить самое главное 
– повысить качество услуг. 

俯eВера ХОХЛОВА


